



# El Rey defiende la capacidad crítica y la unión entre docencia e investigación en la universidad española

## Felipe VI participa en el 30 aniversario de la firma de la Carta Magna Universitatum

:: ICAL

**SALAMANCA.** El Rey afirmó ayer que los principios de la Magna Carta van a inspirar los frutos del VIII Centenario de la Universidad de Salamanca e impulsarán «aún más» la internacionalización y la innovación del sistema universitario español, europeo, iberoamericano e internacional. «Ahora y en el futuro, nos moverán la capacidad crítica, la unión entre docencia e investigación, la libertad académica y la interacción de cultural», defendió Felipe VI en sus palabras en el 30 aniversario de la firma de la Magna Charta Universitatum, que acogió el Paraninfo de la Universidad de Salamanca.

En presencia de la reina Leticia, representantes de universidades extranjeras y españolas y de autoridades de todos los ámbitos sociales, el monarca sostuvo que esas características son «señas de identidad de esta alma mater, creada por la Corona en el lejano siglo XIII para promover el conocimiento y la inteligencia colectiva». En un discurso con pasajes en castellano y en inglés, destacó que las estrategias de las universidades trascienden las fronteras nacionales, donde expresó como muestra el Diccionario Panhispánico del Español Jurídico presentado en Salamanca, precisamente, el pasado mes de diciembre.

«Un resultado que aúna el saber con

la comunicación en materia de Justicia, y con la protección de los derechos, en un espacio lingüístico y cultural que agrupa a más de 500 millones de personas», refirió Felipe VI, que subrayó que «hoy –por ayer– en Salamanca se ponen al día los propósitos del mejor arquetipo de la educación superior». El Rey recordó que se subrayaron entonces las oportunidades de la transformación digital, las necesidades de invertir más en investigación y en responsabilidad social para alcanzar los objetivos del desarrollo sostenible, «que ya son los objetivos de Salamanca». En el solemne acto, manifestó que hace una década se inició el camino para la conmemoración del VIII Centenario de la Universidad de Salamanca, cuya Presidencia de Honor asumieron la Reina y él, al tratarse de un «acontecimiento de Estado», ya que desde su fundación por el Rey Alfonso IX el estudio salmantino siempre «ha servido a la sociedad y a la Corona».

Felipe VI subrayó que en este tiempo, desde la creación de la Comisión interinstitucional para este aniversario, han sido «muchos los hitos» que han puesto de manifiesto la vocación internacional de esta celebración. «Si hoy recibimos a representantes de universidades de más de 50 países es porque España abre sus brazos a quienes participaron en las redes mundiales de intercambio de docentes e investigadores». «Somos parte de la comunidad académica global, que Salamanca contribuyó a forjar hace ocho siglos», aseveró.



Los reyes de España y el rector de la USAL, Ricardo Rivero. :: ICAL